
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS - (MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

LOCAL: Sala de Reuniões da ACCS - Concórdia
DATA: 02 de Dezembro de 2009
HORÁRIO: 08h30minh
PRESENTES: Vilmar Comassetto, Vanderlei Piccinin, Ademilson Barreiros da Silva, 
Valdinei Gallo, Julio Palhares, Moacir Valcarenghi, membros do Conselho Consultivo, 
Maycon Pedott e Marcos Borsatti.
O vice-presidente do Comitê Moacir Valcarenghi fez a abertura da reunião. Como 
primeiro ponto informou que os recursos do FEHIDRO no valor de R$70.000,00 foram 
liberados e que agora é necessário encaminhar a prestação de contas. Para tanto foi 
convidado o contador da AMAUC, Sr. Vanderlei para orientar os membros do comitê 
sobre os procedimentos necessários. Um dos investimentos previstos é a contratação de 
uma consultoria para atuar na mobilização comunitária das ações do comitê e de apoio 
nos eventos de capacitação, uma outra ação necessária é identificar possíveis candidatos 
e realizar processo seletivo, já que a contratação é por tempo determinado durante o ano 
de 2010. Outra ação importante para cumprir com o convênio acima citado é realizar as 
etapas de capacitação previstas no projeto. A proposta é de realizar cinco oficinas nas 
cinco principais sub-bacias para discutir a legislação de recursos hídricos, o plano de 
bacia e elaborar projetos a serem executados para promover uma gestão eficiente dos 
recursos hídricos conforme a problemática já apontada na etapa de diagnóstico do 
plano. A proposta é realizar essas etapas no primeiro semestre de 2010, iniciando a 
primeira oficina no mês de março. A estratégia é durante os meses de janeiro e fevereiro 
organizar os eventos e contratar a consultoria para auxiliar nessa tarefa. Para tanto, ficou
agendada uma reunião do conselho consultivo para o dia 26 de janeiro na AMAUC a 
fim de encaminhar essas questões. Sobre a possibilidade de firmar convênio com a 
ONG Queimados Vivo a fim de viabilizar repasse de recursos de subvenção no valor de 
R$25.000,00 conforme proposto na reunião anterior, o mesmo não se concretizou. A 
Queimados Vivo não aceitou conveniar porque entendeu que não haveria tempo hábil 
para cumprir com as metas do convênio previstas ainda para 2009. Diante dessa 
negativa buscou-se negociar com a SDS um prazo maior para cumprir realizar essa 
ação. Um novo prazo foi acordado: Até final de janeiro para firmar o convênio e 
execução até final de março de 2010. Outro assunto foi a convocação para o comitê 
participar de duas reuniões: a primeira na parte da manhã entre SDS e demais comitês 
do Estado e a segunda na parte da tarde entre os comitês e o CERH no dia 10.12.2009 
em Florianópolis.  Para representar o comitê nessas duas reuniões foram indicados os 
membros Gilmar da Rosa e Vilmar Comassetto. Na seqüência discutiu-se a necessidade 
de identificar quais entidades que fazem parte do comitê, não comparecem e em alguns 
casos não mais existem como empresas. São casos que dificultam a dinamização das 
ações do comitê e suas ausências impedem que novos representantes sejam indicados. 
Diante dessa situação determinou-se que se faça um levantamento de quais membros 
estão nessa situação e que seja cobrado formalmente o seu desligamento até a realização 
da próxima assembléia ordinária a fim de se indicar novos representantes. Outro assunto 
foi a reunião entre os membros dos comitês Jacutinga e Rio do Peixe que aconteceu em 
Joaçaba no dia 18 de novembro de 2009 para tratar da possibilidade de se criar uma 
única Agência de Bacia para os dois comitês. Diante dessa possibilidade decidiu-se 
buscar novas informações a respeito e as providências necessárias para dar 
encaminhamento e ver a viabilidade da proposta. Ficou agendado novo encontro entre 
os comitês para o dia 26.02.2010. Como assuntos gerais houve duas proposições para 



melhorar a divulgação do comitê: A primeira é de que o comitê coloque mais 
informações via internet no Portal SCAguas/SDS  reservada ao comitê Jacutinga e a 
segunda é que o comitê contrate uma empresa para a realização de um vídeo 
promocional do papel e ações do comitê da bacia e do plano da bacia. Outro assunto foi 
o convite do conselheiro Palhares para que o comitê seja um dos parceiros na promoção 
do evento “’Água na Produção Animal” a ser promovido pela SBERA – Sociedade 
Brasileira de Especialistas em Resíduos da Produção Agropecuária e Animal a ser 
realizada em Concórdia no primeiro semestre de 2010. O convite foi aceito desde que 
não envolva o desembolso de recursos por parte do comitê, pois o mesmo não possui 
fonte de receitas, mas se prontifica a colaborar com recursos humanos para a 
mobilização e realização do evento. Nada mais havendo a tratar o vice-presidente 
encerrou a reunião e eu Vilmar Comassetto, Secretário Executivo do Comitê Jacutinga 
redigi a presente Memória que será encaminhada a todos os representantes do comitê 
por meio eletrônico.                   

                

                 

       


